



Société des Hispanistes Français de l'Enseignement Supérieur

[http:// www.hispanistes.org](http://www.hispanistes.org)

Présidents (1962-1981)

† Marcel BATAILLON

† Noël SALOMON

† Henry BONNEVILLE

Présidents d'Honneur

Augustín REDONDO

Jean-François BOTREL

Nadine LY

Michel MONER

Jean-Pierre CLEMENT

Jacques SOUBEYROUX

Le Président

Paris, le 16 mars 2008

Le Monde de l'éducation

Madame la Rédactrice en chef

80, boulevard Auguste-Blanqui

75707 Paris Cedex 13

Georges MARTIN

Université Paris IV

Président

Maria-Graciete BESSE

Université Paris IV

Vice-présidente

Françoise MOULIN CIVIL

Université de Cergy-Pontoise

Vice-présidente

Jean-Claude RABATÉ

Université Paris III

Vice-président

Eliseo TRENC

Université de Reims

Vice-président

Marie-Hélène SOUBEYROUX

Université Lyon II

Secrétaire générale

Ghislaine FOURNÈS

Université de Bordeaux III

Trésorière

Sylvie IMPARATO-PRIEUR

Université Montpellier III

Trésorière adjointe

Paricia ROCHWERT-ZUILI

Université Paris XIII

Secrétaire

Claudie TERRASSON

Université Lille III

Secrétaire

Isabelle TAUZIN

Université de Bordeaux III

Secrétaire

Madame,

Dans votre dernier numéro du *Monde de l'Education*, vous proposez un dossier intéressant sur l'avenir des langues vivantes en France, en écartant complètement la langue portugaise.

Cet oubli est d'autant plus étonnant que le portugais est enseigné depuis longtemps dans notre pays, avec une sensible augmentation des effectifs, depuis 2006, dans l'enseignement secondaire (+27%) et une relative stabilité dans le supérieur.

Permettez-moi de vous rappeler qu'il s'agit tout de même de la troisième langue européenne la plus parlée dans le monde, avec 234 millions de locuteurs sur quatre continents.

À la veille de la célébration de l'année France-Brésil, peut-être serait-il utile d'informer vos lecteurs des réelles possibilités d'ouverture, notamment économiques, offertes par l'apprentissage et la maîtrise du portugais, sans oublier bien sûr leur dimension culturelle.

La SHF tient à défendre l'apprentissage de la langue portugaise et à rappeler son importance stratégique. Contrairement à ce que laisserait supposer votre dossier, le portugais est une langue très largement pratiquée dans le monde et pleine d'avenir !

Veillez agréer, Madame, l'expression de ma considération distinguée.

Georges MARTIN

Université Paris-Sorbonne, Institut d'études hispaniques, 31 rue Gay-Lussac, 75005 PARIS
Tél. 0478379260 Courriel : georges.martin 20 @ libertysurf.fr